
怎么判断明星火不火？新标准
是，他（她）是否被“虹桥一姐”追过。

12月5日，明星袁成杰在微
博晒出了请两位粉丝吃饭的照
片，无意间促成了一位“网红”的
诞生。其中一名粉丝被曝是“追
星界的战斗机”，她出现在了无
数明星的接机现场，在虹桥机场

“处处都有她的传说”，这个粉丝
也被网友戏称为“虹桥一姐”。

【事件】

袁成杰晒出“虹桥一姐”

这位“一姐”的诞生，源于一
条微博：12 月 5 日上午，演员袁
成杰在机场，偶遇两个小粉丝，
于是请她们吃了个早饭，顺便发
了条微博。这条微博在各路粉圈
中开炸了，大家曝出了其中一名
女生的奇葩故事：她不是袁成杰
的粉丝，而是一个专职的“蹲点
派”。她每天驻扎在虹桥机场，无
论是大小明星接机都会冲在最
前面求合影求签名。“连机场保
安地勤都认识她了。”

各路粉圈还接力玩起了“找
茬”游戏。越来越多的粉丝发现，
在自己拍到的偶像机场照片里，
十有八九都能发现这位女生的
身影，欧阳娜娜、吴亦凡、杨洋、
窦靖童……有粉丝统计，目前
已经有上百位明星的机场照
片里都有她的影子，甚至包
括只来过一次上海的日本
明星山下智久。

如此彪悍的“追星
史”，让各家的粉丝
们也表示被刷新了
世界观，“一线到
十八线，国内到
国际，都没有
逃脱她的追逐，她是每天睡在了
机场吗？”

而近日，在机场蹲守明星
成为网红的“虹桥一姐”碰到了
马思纯，这位金马影后与“一
姐”愉快合影，并说“我来蹭热
度啦”。“虹桥一姐”碰到如此善
意相待的影后也吐露了心声，
说自己只是想和明星合照，并
不像网上说的骗他们，否认了
骗钱倒卖明星照和签名。“三好
明星”马思纯谆谆教导虹桥一
姐：“这也没关系，但要找件自

己更喜欢的事情，比如找个男
朋友，男朋友比明星好看多了，
我们有什么可看的。”

【声音】

同学说她曾被当作“笑话”

这位“虹桥一姐”今年刚满
18岁，然而她为什么天天混迹在
机场追星，答案谁也不清楚。在
此前她的朋友圈里，她曾表示，
自己不在乎别人怎么说。“所有
人都别找我，没网。”

“其实看到她照片的时候，

我们都很意外。”一位自称和她
同学五年的网友透露，前几天在
网上刷屏的照片里认出了她。

“我们是小学同学，后来就没有
联系了。”在小学的时候并没有
看出她有追星的迹象，“从没听
她说起过喜欢哪个明星。”

据其透露，“虹桥一姐”小时
候“在班上不受欢迎，大家也不
愿跟她接近。”因为在班上不讨
喜，她也没朋友，“一般不会去特
意找她聊天，如果有也只是调侃
型的，她也很喜欢吹牛，说什么

她爸爸有请笔仙、碟仙很灵什么
的，不会有人认真听她的话。”

这位同学说，当得知所谓的
“虹桥一姐”是自己同学的时候，
觉得有些可惜，“其实她挺惨的，
好像一直没有人管她。那时我们
都太小，大家也把她当笑话看。”

【近况】

“虹桥一姐”开微博做直播

“虹桥一姐”火了，明星们
也认识了她。除了马思纯，苏
醒因“一姐”见到他竟然在自
拍 而 大 受 打 击 ，还 有 被 称 为

“国民公公”的老戏骨王庆祥
也来凑热闹，称去蹲她跑错地
方，直呼“顿觉生无可恋”。

12 月 18 日，“虹桥一姐”开
通微博“虹桥一姐 gyw”，并发表
第一篇辟谣微博，称：“本人唯一
官方认证微博，并没有任何的工
作室，除此号以外的任何号都并
非我本人，大家切勿上当！”

12 月 19 日，“虹桥一姐”再
次通过微博上传视频，力证就是
她本人，并对大家的支持表示感
谢。视频中，除了和大家打招呼，
还表示就是“虹桥一姐”本人，并
表示只有这一个官方微博号，没
有其它的小号。刚开微博没两
天，她的粉丝量已经达到了23
万，而只要有关她的新闻一直
都在网站头条上滚动播出。

同样，12月19日，有网
友曝光“虹桥一姐”再
次在机场堵袁成杰的
视频。视频中，“虹
桥一姐”边直播边
堵袁成杰，并买
了个汉堡还给
他 。袁 成 杰

尴尬地说“我不要”，“一姐”硬
是塞给他了。原来她是想把上
次袁成杰请她吃的麦当劳还回
去。临走前，袁成杰还嘱咐她：

“好好学习，做好自己，不要影
响他人。”并表示自己从来没生
过她的气。

视频曝光后，网友围观并
留言表示心疼袁成杰，称：“说
实话还挺心疼袁成杰的，这次
上头条的还是‘虹姐’。”也有
网友调侃道：“追星能这样，我
是服气的！” 本报综合
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陈妍希生子
取名小星星

何洁赫子铭离婚？

几天来，网络上盛传何洁
和赫子铭的离婚传言。12 月 20
日中午，据知情人透露：何洁和
赫子铭确实正在闹离婚。目前，
两人正在为两个孩子的抚养权
以及财产如何分割等问题商量
协议离婚。如果协议离婚不成，
双方有可能通过法律解决。

据了解，针对离婚传闻，何
洁和赫子铭都曾否认。但 20 日
上午，一条疑似赫子铭于本月5
日求助情感电台的录音曝出，
有将传闻坐实之势。男子描述
自己34岁老婆30岁，结婚3年，
育有两个孩子，与赫子铭何洁
情况完全吻合。录音里面，男子
向主持人大吐感情苦水，指出
妻子“数宗罪”：最近喜欢喝酒
喝到深夜，还撒谎说是去朋友
家，其实是去了酒店开房。另外
妻子脾气不好，指责他挣得没
有自己多、幼稚爱猜忌并执意
离婚，并且要求他净身出户。除
此之外，男子还提到两人争夺
子女抚养权的问题，并称自己
将争取孩子。

12 月 20 日凌晨，何洁发微
博：“沉默，因为不想成为小丑
的同谋；隐忍，是对生活最大的
尊重；奔波，因为母爱赋予我能
量；不恼，我比想象中更加坚
强。”随后，何洁经纪人转发此
微博评论称“心疼”。 杜恩湖

12 月 20 日，陈妍希微博公
布得子喜讯，感恩“小星星”成
为家里的一份子。随后陈晓微
博转发，并称：“出拳的那小子，
希望你坚强，要听妈妈的话！”

此前有网友于 12 月 18 日
在台北林正宗妇产科探望朋友
时，目击陈晓现身，怀疑陈妍希
在此生产。之后在育婴院看到
宝宝床位上挂着陈妍希本名

“陈玫璇”的牌子，宝宝重 3955
克（约 8 斤）、身长 53 公分。

女方工作人员 12 月 20 日
向媒体表示：“妍希已于 12 月
20 日顺利生下可爱的射手宝
宝，母子均安。小宝贝身高 50
公分、体重 3500 公克，妍希和
陈晓都很感恩宝宝健康来到世
上，成为小家庭的一份子。她还
称，男宝宝小名为“小星星”。陈
晓一直陪同在身边，两人升格
人父人母很开心，目前妍希在
台湾休养，暂时没有安排工作
计划。” 静电鱼

这年头追星都能走红

“虹桥一姐”
追星界的战斗机

“虹桥一姐”开创粉丝成名新路径
□沈河西

“虹桥一姐”就这么火了，
原因是她经常在机场堵明星、
要合影。就这样，她从人山人海
的粉丝大军中鹤立鸡群，现在
自己也成为了新一代网红。

“虹桥一姐”可以说在很多
方面挑战了大众心目中明星和
粉丝间关系的固有印象。首先，
她是一个“博爱”的粉丝。说到
疯狂追星，大家都会想起当年
的杨丽娟，但有意思的是，“虹
桥一姐”并没有对某位明星投
注“忠贞不渝”的情感能量，她
的追星有点类似于集邮。“虹桥
一姐”以围追堵截各路明星为
乐，以翻不同明星的牌子为荣。

还有，从她在社交网络上
发布的明星合影来看，她从来
不像常见的粉丝那样，和明星
正正经经的合影，恰恰相反，她
似乎永远是在偶遇明星，而不
是处心积虑合影。或者说，她仿

佛是这些照片中的一个神秘人
物，一个闯入者。当无数同类照
片摆放在一起时，她在照片中
的存在就有点类似于灵异节目
里的一个幽灵，或一个难以破
解的 UFO 的形象。她的神秘反
而使她成为这些照片中的主要
角色，位于画面中央的明星反
而像一个陪衬。这种粉丝和明
星间微妙的力量对比的颠倒，
颇值得玩味。

或许，这种颠倒正是今天
娱乐工业的一个奥秘，一个新
型的运作逻辑。当我说粉丝试
图参与娱乐圈规则的时候，是
有意识地提醒读者注意粉丝作
为一股重要的生产力改造着今
天的娱乐工业的景观。娱乐工
业从来都是一个庞大的绞肉
机，这个绞肉机里，粉丝从来都
居于隐秘的末端。如果明星作
为一种景观的话，那这个景观
的合法性往往建立在大量粉丝
积聚的基础上。那么，今天，不

论是李易峰粉丝逼宫，还是粉
丝强行推出尚雯婕箱包，这些
例子一再证明了粉丝已经不再
处于这个工业的末端，她们自
觉地把自己打造成改造这个工
业、改变游戏规则的主体。

“虹桥一姐”的“上位”似乎
代表了一种更彻底的突围路
线，我们甚至可以说她通过追
星的行为将自身也变成了一个
网红，从而彻底地改变了粉丝
和明星间的力量对比。“虹桥一
姐”是不是一个团队在作战？似
乎没人说得清，或许永远说不
清。“虹桥一姐”火了，对于大众
来说，或许除了以异类的目光
打量她之外，可能也有人暗自
思忖，这会不会也是一种另类
的成名路径？这样的路径可不
可以被复制？今天阶层流动性
越来越窄化固然是事实，但劳
动人民的智慧永远无法轻易估
量，他们永远有意想不到的方
式开启社会实验的可能性。

我姑且乐观地认为“虹桥
一姐”代表了某种独具创造性
的阶层流动的可能性，尽管它
是以如此扭曲的方式。

吴吴亦亦凡凡 马马思思纯纯
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窦窦靖靖童童

““虹虹桥桥一一姐姐””与与佟佟丽丽娅娅
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